

Menschen, laß ihn die Meere der Erde beherrschen und gib ihre weiten Ufer alle unter seinen Scepter, aber laß den Mann ohne Liebe Gottes; du wirst den frommen Bettler seines Reiches glücklicher finden als ihn.

Pestalozzi.

778.

Verkennen der Kinderverhältnisse der Menschheit gegen die Gottheit, Gottesvergessenheit ist die Quelle alles Uebels auf Erden. Der verlorene Kindersinn der Menschheit gegen Gott ist das größte Uebel der Welt, indem es alle Vater-erziehung Gottes unmöglich macht.

Sethlage.

779.

Wie in der Natur allenthalben Mannigfaltigkeit ist in der Einheit, so auch im Reiche des Geistes. Die Grundeigenschaft aber im Reiche des Geistes oder Gottes ist die Liebe, und wer aus der Liebe fällt, der mag im Glauben so fest sein, als er will, die Hauptsache fehlt ihm. Die Liebe allein ist das Band der Vollkommenheit.

Burk.

780.

Hättest du die ganze Bibel und die Sprüche aller Weisen im Gedächtnisse, hättest aber die Liebe Gottes — seine Gnade nicht im Herzen; wozu hülfe dir all' jenes ohne dieses Einzige?

Th. v. Kempis.